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Abstract (en)
The frame (3) is assembled of two boards of a suitable height to be positioned on top of the original side panels (2) of the drawer (1). Each of the
outer ends of the boards (3) are inserted into a flat rectangular element (4), also open at the opposite side. A u-shaped element accommodating a
fixing element is inserted with its upper area into the gap at the holding element (4). The front cover (5) is fitted with a holding element attached to its
inner surface and to be joined to the fixing element by engaging two hooks with matching openings.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Schublade (1), insbesondere Schublade mit seitlichen Schubladenzargen (2) und jeweils auf diese aufgesetzte
Zargenaufsätze (3), wobei pro Schubladenzarge (2) mindestens eine Halterung (4) zur stirnseitigen Aufnahme des zugeordneten Zargenaufsatzes
(3) vorhanden ist. Die Erfindung zeichnet sich dadurch aus, dass die Halterung an einem Pfosten (8) befestigt wird, der fest mit der
Schubladenzarge (2) verbunden ist und diese in ihrer Höhe überragt, wobei der Pfosten (8) mittelbar oder unmittelbar mit der Frontblende (5)
und/oder Rückwand (6) der Schublade (1) verbunden ist. Dadurch ergibt sich eine einfach zu montierende, auch vormontierbare, Schublade mit
Aufsatzzargen, die zudem optisch ansprechend ist. <IMAGE>
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